



# Consejo Económico y Social

Distr. general  
22 de noviembre de 2016  
Español  
Original: inglés

## Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2017

30 de enero a 8 de febrero y 21 de febrero de 2017

### Informes cuatrienales sobre el período 2012-2015 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo\*

#### Nota del Secretario General

#### Adición

## Índice

	<i>Página</i>
1. Instituto Interamericano de Estadística . . . . .	3
2. International AIDS Society (IAS) . . . . .	4
3. International Association Against Painful Experiments on Animals . . . . .	5
4. Association internationale pour la démocratie en Afrique (AID-Afrique) . . . . .	6
5. International Association for Media and Communication Research . . . . .	7
6. Fédération internationale de l'automobile . . . . .	8
7. International Buddhist Relief Organisation . . . . .	9
8. International Catholic Migration Commission . . . . .	11
9. International Centre for Missing and Exploited Children . . . . .	12

\* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial



10.	Comisión Internacional de la Pastoral Penitenciaria Católica . . . . .	14
11.	International Council of Environmental Law . . . . .	15
12.	The International Council on Clean Transportation . . . . .	16
13.	International Council on Social Welfare . . . . .	17
14.	Federación Internacional de Derechos Humanos . . . . .	19
15.	Federación Internacional de Asociaciones de Apicultura . . . . .	20

## **1. Instituto Interamericano de Estadística**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1952**

#### **Introducción**

El Instituto Interamericano de Estadística (IASI) es una organización profesional que promueve el desarrollo de las estadísticas en la región americana.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

El IASI se propone desarrollar y fortalecer la profesión estadística, en particular en lo que respecta a la promoción de avances en teoría y métodos estadísticos, tanto a nivel gubernamental como a nivel no gubernamental, y en cooperación con organizaciones nacionales e internacionales.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

El IASI está encabezado por un Director Ejecutivo y un Director Ejecutivo Adjunto. Aprobó sus nuevos estatutos en 2013 y revisó sus reglamentos en 2014.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

El IASI contribuye periódicamente a los informes de los períodos de sesiones de la Comisión de Estadística de las Naciones Unidas (CENU). También difunde periódicamente información sobre actividades estadísticas de las Naciones Unidas y sus órganos subsidiarios mediante boletines informativos trimestrales y publicaciones científicas. Asimismo, organiza con regularidad seminarios y reuniones sobre estadística aplicada y actividades en cooperación con la División de Estadística de las Naciones Unidas, el Instituto Internacional de Estadística y el Banco Mundial, entre otros.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Contó con representación en los períodos de sesiones anuales de la CENU y asistió a la Conferencia Estadística de las Américas, organizada por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

#### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

Además de interacciones periódicas con la CENU, la organización también colabora con la División de Estadística y Proyecciones Económicas de la CEPAL para debatir y promover políticas relacionadas con las estadísticas.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El IASI difunde periódicamente información entre sus miembros y apoya actividades relacionadas con los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) organizadas por los institutos nacionales de estadística de los distintos países de la región americana.

## **2. International AIDS Society (IAS)**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012**

#### **Introducción**

International AIDS Society (IAS) fue fundada en 1988 y cuenta con miembros en todo el mundo, que representan a más de 180 países, por lo que se trata de una de las asociaciones más importantes que trabajan en la consolidación de una respuesta global al VIH/SIDA.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La IAS tiene como objetivo acabar con la epidemia mundial del VIH/SIDA y liderar la acción colectiva de respuesta por conducto de sus miembros y mediante su poder de convocatoria. Utiliza su autoridad científica para transformar la ciencia en políticas y, a continuación, en efectos tangibles contra la epidemia, al tiempo que defiende un liderazgo mundial sostenido, un aumento de la inversión y la eliminación del estigma y la discriminación.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

La IAS nombró a un nuevo Presidente en julio de 2014. Además, ha adoptado un nuevo plan estratégico quinquenal en el que se exponen las iniciativas y los progresos concretos relacionados con la respuesta al VIH/SIDA.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La IAS colabora activamente con el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA), el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la Organización Mundial de la Salud (OMS) en cuestiones relacionadas con la ciencia y la ejecución de programas relativos al VIH. La OMS utiliza las plataformas globales de la IAS para presentar informes y actualizaciones globales, como las Directrices unificadas sobre el uso de los antirretrovirales en el tratamiento y la prevención de la infección por VIH, en 2013, y las Directrices unificadas de la OMS sobre los servicios de detección del VIH, en 2015.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Entre 2013 y 2015, la IAS participó en las reuniones de la Junta Coordinadora del ONUSIDA y de la Asamblea Mundial de la Salud de la OMS. Asimismo, asistió a la consulta anual conjunta de la OMS y el ONUSIDA con empresas farmacéuticas y otras partes interesadas sobre la previsión de la demanda mundial de medicamentos antirretrovirales para el período de 2013 a 2016, que tuvo lugar en Ginebra (Suiza), los días 25 y 26 de noviembre de 2013.

#### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

La IAS trabaja en alianza con el ONUSIDA de manera continuada y colabora periódicamente con la OMS como parte del Grupo Asesor del Foro de Enlace con la

Industria de la IAS. La OMS también ha patrocinado la organización de conferencias de IAS entre 2013 y 2015.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

IAS apoya la agenda de desarrollo a través del trabajo que realiza para garantizar una vida sana y promover el bienestar de todos. Además, promueve la aplicación de respuestas al VIH/SIDA con base empírica y organiza de manera regular conferencias sobre ciencia relacionada con el VIH y el SIDA. Entre sus programas más notables, hay que destacar el proyecto “Hacia una cura para el VIH” y la “Iniciativa colaborativa para la educación y la investigación pediátrica del VIH”.

## **3. International Association Against Painful Experiments on Animals**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1972**

#### **Introducción**

Creada en 1969, la organización International Association Against Painful Experiments on Animals (IAAPEA) coordina las actividades de los grupos que se oponen al uso de animales para fines experimentales.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

IAAPEA tiene como finalidad fomentar el desarrollo de procedimientos y técnicas que no utilicen animales y proporcionar alternativas más seguras, más baratas y más fiables.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Para sensibilizar durante el Día Mundial de la Vida Silvestre de las Naciones Unidas, los representantes de la organización hicieron presentaciones en las escuelas y organizaron exposiciones fotográficas sobre la vida silvestre para proclamar la importancia de esta. También financia investigaciones médicas sobre cáncer, enfermedades cardíacas, diabetes y otras enfermedades y difunde información a través de su sitio web multilingüe, disponible en 26 idiomas.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Los representantes de la organización han presentado informes científicos a la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) sobre técnicas de investigación alternativas para el análisis de drogas, como el cultivo de tejido, el cultivo celular, las células madre y los modelos computarizados.

### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

No se ha especificado ninguna cooperación.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

IAAPEA prestó su apoyo a los ODM mediante las siguientes iniciativas: la sensibilización a través de presentaciones y debates en instituciones académicas, campañas para acabar con la pobreza y el hambre, y la realización de exposiciones y actividades de presión política a nivel mundial. También ha promovido activamente la inclusión de cuestiones relativas a la protección de animales en los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

## **4. Association internationale pour la démocratie en Afrique (AID-Afrique)**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996**

#### **Introducción**

La Association internationale pour la démocratie en Afrique (AID-Afrique) tiene como objetivo lograr la paz y la solidaridad en África mediante la promoción del modelo “de abajo arriba” basado en valores compartidos.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

AID-Afrique diseña y desarrolla programas innovadores de fortalecimiento económico para los hogares y las comunidades, prestando especial atención a los niños y los jóvenes que se han quedado huérfanos o son más vulnerables a causa del VIH/SIDA. Más concretamente, se propone alcanzar los siguientes objetivos: proporcionar educación a los niños a través del desarrollo físico, intelectual, académico, mental y espiritual; proporcionar asistencia socioeconómica, que incluye comida, ropa, equipo médico, transportes y el acceso a instalaciones como bibliotecas y laboratorios; y organizar actividades sociales, culturales y educativas, y programas y actividades de bienestar para niños.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

AID-Afrique participa periódicamente en consultas con el mundo académico sobre la malnutrición y sus efectos. También organizó un seminario sobre la aplicación de los ODM en Mozambique en julio de 2015. Además, facilitó la distribución de medicamentos antirretrovirales en los países de África Occidental y llevó a cabo seminarios de sensibilización sobre la caza furtiva y la deforestación.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Sigue con entusiasmo la evolución del Consejo de Derechos Humanos (CDH) en Ginebra (Suiza) y ha asistido a los períodos ordinarios de sesiones del CDH (del 19° a 30°) convocados entre 2012 y 2015.

### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

AID-Afrique colabora con la Secretaría de las Naciones Unidas y sus órganos subsidiarios y ha hecho esfuerzos especiales para promover la aplicación de varias resoluciones relativas a derechos humanos entre los Estados Miembros. La organización trabaja además con diversos encargados de la adopción de políticas, como expertos en derechos humanos, relatores especiales y organizaciones no gubernamentales (ONG), para formular políticas integradoras que den respuesta a problemas sociales y abordar una variedad de cuestiones relativas a las vulneraciones que afectan a los afrodescendientes.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

AID-Afrique ha emprendido una serie de iniciativas concretas para apoyar los ODM, entre las que se incluyen: la distribución de vacunas contra la fiebre amarilla en zonas rurales de Angola, la organización de campamentos de salud para mujeres embarazadas en el Níger, el apoyo a comunidades del Gabón para la construcción de reservorios y estanques a fin de facilitar el acceso al agua potable, la puesta en marcha de un programa para frenar las enfermedades transmitidas por el agua, como la diarrea y el cólera en Nigeria, y el desarrollo de planes de bancos comunales en Santo Tomé y Príncipe.

## **5. International Association for Media and Communication Research**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2008**

#### **Introducción**

International Association for Media and Communication Research (IAMCR) es una organización mundial de investigadores sobre medios de información y comunicación que representa a más de 100 países.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

IAMCR lleva a cabo investigaciones relacionadas con los medios de información y la comunicación al tiempo que promueve la inclusividad a nivel mundial. En particular, fomenta la participación de las mujeres, nuevos expertos y personas de regiones económicamente desfavorecidas.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

IAMCR apoya los objetivos de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) a través de la promoción de investigaciones internacionales sobre medios de información y comunicaciones.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Los representantes de la organización han participado regularmente en las reuniones de la Global Alliance for Media and Gender (Alianza Global de Género y Medios de Comunicación), así como de la Global Alliance for Partnerships on Media and Information Literacy (Alianza Global para colaboraciones con la Alfabetización mediática e informacional), organizadas por la UNESCO. También asistieron a la reunión de examen de la Primera Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información (CMSI+10), celebrada en París (Francia) del 25 al 27 de febrero de 2013. Asimismo, participaron en la Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General sobre el Examen General de la Aplicación de los Resultados de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, que tuvo lugar en Nueva York los días 15 y 16 de diciembre de 2015.

### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

IAMCR ha preparado numerosos artículos para la GAMC y ha recibido el apoyo de la UNESCO para la organización de conferencias en Hyderabad (India) y Leicester (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte). Además, ha apoyado y promovido varias campañas de la UNESCO, como la de “Las mujeres hacen la noticia”, una iniciativa mundial que aspira a garantizar la igualdad de género en los medios de comunicación.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Las actividades de IAMCR apoyaron los ODM relativos a la educación, en particular respecto a la alfabetización mediática e informacional, así como la igualdad de género y la libertad de expresión.

## **6. Fédération internationale de l'automobile**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1972**

#### **Introducción**

La Fédération internationale de l'automobile (FIA) es una federación mundial que aglutina a 235 organizaciones relacionadas con el automovilismo y el turismo de más de 140 países. Fue fundada en 1904 y tiene su sede en París (Francia) y Ginebra (Suiza).

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La FIA tiene los siguientes objetivos: promover la movilidad segura, asequible y sostenible, defender los derechos del consumidor, apoyar la armonización de las normas relativas a la fabricación y el uso de automóviles, proteger a los usuarios de

las vías de tránsito de una tributación excesiva y regulaciones restrictivas, y facilitar la circulación de personas y vehículos a través de fronteras internacionales.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La FIA trabaja en estrecha cooperación con Alliance Internationale de Tourisme para administrar documentos reconocidos internacionalmente que facilitan los viajes transfronterizos. Ha apoyado activamente diversas iniciativas y campañas para mejorar la seguridad vial mundial, en particular, ha participado en la conmemoración de la Semana de la Seguridad Vial de las Naciones Unidas, que se celebra cada dos años desde 2011.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La Federación ha participado activamente en los períodos de sesiones del Comité de Transportes Interiores y grupos de trabajo relacionados, en especial en el marco de la Comisión Económica para Europa (CEPE). También ha participado en los Grupos de Trabajo del Foro Mundial para la Armonización de la Reglamentación sobre Vehículos (WP.29) y el Grupo de Trabajo sobre cuestiones aduaneras que afectan al transporte. Ha contribuido, además, a las propuestas para el procedimiento de prueba de vehículos ligeros armonizado a nivel mundial, finalizado en 2014. La IFA ha participado activamente en el trabajo de las Naciones Unidas relativo a la Convención sobre formalidades aduaneras para la importación temporal de vehículos particulares de carretera de 1954, la Convención sobre Vehículos Comerciales de Carretera de 1956 y la Convención sobre la Circulación por Carretera de 1968.

### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

La Federación colabora con la OMS para alcanzar los objetivos del Decenio de Acción de las Naciones Unidas para la Seguridad Vial y es miembro del Grupo de Colaboración de las Naciones Unidas para la Seguridad Vial, presidido por la OMS. También está afiliada a la Organización Mundial del Turismo (OMT) y sigue de cerca las iniciativas del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA). En 2015, su Presidente fue designado Enviado Especial de las Naciones Unidas para la Seguridad Vial.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La Federación ha seguido apoyando el Decenio de Acción de las Naciones Unidas para la Seguridad Vial, que tiene como objetivo conseguir una reducción significativa del número previsto de muertes y lesiones relacionadas con la carretera durante el período comprendido entre 2011 y 2020. También participa en la iniciativa “El mundo que queremos” de las Naciones Unidas y ha apoyado numerosas campañas para alentar a los ciudadanos a completar la encuesta global “MI Mundo 2015” para incluir la seguridad vial en los ODS.

## **7. International Buddhist Relief Organisation**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000**

#### **Introducción**

International Buddhist Relief Organization (IBRO) es una organización benéfica registrada con sede en el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

IBRO tiene como objetivo proporcionar financiación y apoyo directo a las personas, independientemente de su condición, credo o ubicación geográfica, especialmente a las más vulnerables.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización ha contribuido al apoyo a las escuelas y la financiación de becas para más de 1.000 estudiantes desde la educación primaria hasta el nivel universitario en Sri Lanka. También ha prestado asistencia humanitaria para incluir orientación y vivienda para personas desplazadas. Ha ampliado sus operaciones en la República Unida de Tanzania, Malasia, Italia y Alemania y creado centros de salud en Francia y Suiza. Se esfuerza continuamente en los planos local, regional e internacional para lograr la educación universal y organiza anualmente una asamblea para conmemorar el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

No se ha indicado ninguna participación.

#### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

No se ha especificado ninguna cooperación.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización emprendió iniciativas para erradicar la pobreza extrema y el hambre mediante la alimentación de más de 6.400 niños y el suministro de ropa a instituciones y particulares de África, Asia y Europa. Sigue financiando los establecimientos sanitarios Tithandizane, en Zambia, ha enviado sillas de ruedas para las personas de edad y trabaja para mejorar el acceso al agua potable en las comunidades.

## **8. International Catholic Migration Commission**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1952**

#### **Introducción**

Fundada en 1951, International Catholic Migration Commission (ICMC) presta servicios y protege a los refugiados, los desplazados internos y los migrantes. Tiene su sede en Ginebra (Suiza) y oficinas de enlace en Bélgica y en los Estados Unidos de América y cuenta con personal en más de 40 países de todo el mundo.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

ICMC promueve políticas basadas en los derechos, soluciones duraderas y el desarrollo de la capacidad en materia de migración con respecto al reasentamiento de los refugiados, la asistencia humanitaria, la protección de las personas vulnerables, la trata de personas, el desarrollo y la gobernanza mundial.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

En enero de 2015, el Representante Especial del Secretario General sobre la Migración Internacional y el Desarrollo de las Naciones Unidas asumió la Presidencia de la organización.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

El valor añadido de ICMC a la labor de las Naciones Unidas radica en su amplia experiencia, recursos, capacidad y colaboración con una red mundial de asociados de todo el mundo. Con este fin, ICMC colabora sistemáticamente con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), el Consejo de Derechos Humanos (CDH), el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (DAES) de las Naciones Unidas, la Oficina del Presidente de la Asamblea General, la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC), el UNICEF y el Banco Mundial.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Durante el período sobre el que se informa, ICMC ha asistido periódicamente al Comité Ejecutivo, las Consultas Anuales Tripartitas sobre Reasentamiento y el Diálogo del Alto Comisionado sobre los Desafíos en materia de Protección organizado por el ACNUR. También asistió al Segundo Foro de Alcaldes sobre Movilidad, Migración y Desarrollo, que tuvo lugar en Quito (Ecuador) los días 12 y 13 de noviembre de 2015. Contribuyó a la 13ª Reunión de Coordinación sobre la Migración Internacional, organizada por la División de Población del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, a la que también asistió la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

ICMC colabora con el ACNUR para promover el reasentamiento de los migrantes. En este sentido, ha apoyado el reasentamiento de 27.500 refugiados en los Estados Unidos de América, ha referido a 261.000 personas para que se examine su reasentamiento, ha llevado a cabo 22.000 evaluaciones de niños, ha facilitado orientación a 60.000 personas llegadas a Grecia, ha proporcionado refugio y apoyo sanitario a más de 25.000 desplazados afectados en Jordania, Malasia, el Pakistán y la República Árabe Siria y ha orientado a más de 12.000 personas víctimas de trata y de violencia por razón de género en Indonesia y Malasia. En 2014, colaboró con el Representante Especial del Secretario General sobre la Migración Internacional y el Desarrollo para establecer conjuntamente un Grupo Internacional de Trabajo sobre los migrantes desamparados que sentó las bases para la Iniciativa Migrantes en Países en Situaciones de Crisis de 2015.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

ICMC ha coordinado actividades de la sociedad civil en el Foro Mundial sobre Migración y Desarrollo. Entre 2013 y 2015, ICMC lideró además la “Agenda de Estocolmo” de la Sociedad Civil para promover la inclusión de la migración en los ODS.

## **9. International Centre for Missing and Exploited Children**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2008**

#### **Introducción**

Creada en 1998, International Centre for Missing and Exploited Children (ICMEC) es una ONG internacional que trabaja para promover la protección infantil. Tiene su sede en los Estados Unidos de América y oficinas en el Brasil y Singapur.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

ICMEC trata de identificar lagunas en la capacidad de la comunidad mundial para proteger adecuadamente a los niños del secuestro y la explotación y los abusos sexuales, y facilitar los arreglos correspondientes en materia de personal, recursos e instrumentos para hacer frente a los desafíos mencionados.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

Desde noviembre de 2014, ICMEC tiene un nuevo Presidente y Director General. Desde enero de 2015, tiene además un nuevo Oficial Jefe de Finanzas, Asuntos Jurídicos y Administrativos.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

ICMEC ha participado activamente en debates sobre derecho internacional humanitario y derechos humanos, así como sobre la protección de los niños contra todas las formas de abuso. Hizo aportaciones sustantivas sobre modelos de protección de la infancia al Comité de los Derechos del Niño de las Naciones Unidas en enero de 2013 y a la OMS sobre la adopción de casos de explotación sexual en diciembre de 2014.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

En 2013, ICMEC presentó una declaración al Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas (ECOSOC) en su periodo de sesiones sustantivo en la que abordaba el creciente problema de la violencia contra los niños. También interactuó regularmente con el Representante Especial del Secretario General sobre la Violencia contra los Niños. La organización asistió, además, a las siguientes reuniones:

- Taller sobre el establecimiento de un marco internacional sobre Protección de la Infancia en Línea organizado por la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT), celebrado en Bandar Seri Begawan (Brunei Darussalam) del 25 al 27 de abril de 2012;
- Mesa redonda sobre el sector empresarial y los derechos del niño organizada por la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH), Aviva y la organización Consortium for Street Children, que se celebró en Singapur los días 10 y 11 de diciembre de 2013;
- Reunión del grupo intergubernamental de expertos de composición abierta sobre la eliminación de la violencia contra los niños, organizada por la UNODC, celebrada en Bangkok (Tailandia) del 18 al 21 de febrero de 2014; y la
- 65ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones No Gubernamentales.

### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

En septiembre de 2012 y marzo de 2013, ICMEC, junto con la oficina regional de la UNODC y la Organización Internacional de Policía Criminal (INTERPOL), coordinó un seminario sobre la explotación en línea de niños con participantes de Camboya, la República Democrática Popular Lao, Tailandia y Viet Nam. En 2014, contribuyó a las Directrices de Protección de la Infancia en Línea para la Industria, en colaboración con la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) y el UNICEF. Desde noviembre de 2015, se ha unido al Grupo de Trabajo Interinstitucional Regional sobre protección infantil del UNICEF y ha recibido financiación para una serie de actividades en América Latina, entre las que se incluye un taller sobre explotación y abusos sexuales a niños facilitados por medios tecnológicos en el Brasil.

**Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se han especificado actividades.

**10. Comisión Internacional de la Pastoral Penitenciaria Católica**

**Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000**

**Introducción**

La Comisión Internacional de la Pastoral Penitenciaria Católica (ICPPC) es una asociación mundial de delegados dedicados a garantizar los servicios pastorales en las prisiones.

**Objetivos y propósitos de la organización**

Los objetivos de ICCPPC son: fomentar una mayor concienciación sobre los servicios pastorales en las prisiones; sensibilizar sobre los valores de las conferencias episcopales y los ordinarios locales para garantizar la atención pastoral en las prisiones; organizar cursos y reuniones para los agentes pastorales de las prisiones; y promover la reforma del sistema penitenciario.

**Cambios importantes ocurridos en la organización**

La Iglesia Católica Romana le ha concedido una mayor categoría y está asociada al Foro de ONG de la Iglesia.

**Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

ICPPC promueve la labor de las Naciones Unidas en relación con cuestiones de justicia y prisiones y con las Reglas Nelson Mandela, adoptadas por la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal en Viena (Austria) el 22 de mayo de 2015, que constituyen la revisión de las Reglas Mínimas de las Naciones Unidas para el Tratamiento de los Reclusos de 1955.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

ICPPC participa periódicamente en reuniones de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal, en particular con el Grupo Intergubernamental de Expertos de Composición Abierta sobre las Reglas Mínimas para el Tratamiento de los Reclusos.

**Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

ICPPC desempeñó un importante papel en la preparación de un manual de las Naciones Unidas para el personal penitenciario sobre la radicalización y el extremismo violento en las cárceles. También transmite las cuestiones relativas al ministerio pastoral en las prisiones a la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal.

**Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se han especificado actividades.

**11. International Council of Environmental Law****Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 2000****Introducción**

International Council of Environmental Law (ICEL) es una organización sin fines de lucro que promueve aspectos jurídicos, administrativos y en materia de políticas relacionados con la conservación del medio ambiente y el desarrollo sostenible. Fue fundada en 1969 y está integrada por más de 220 miembros.

**Objetivos y propósitos de la organización**

La organización se dedica a recopilar, difundir y aplicar información relativa a leyes y políticas ambientales a nivel internacional, regional y nacional. Sus objetivos son: aumentar la cooperación entre los especialistas sobre el terreno y apoyar nuevas iniciativas que estimulen las acciones de desarrollo, negociación, análisis y aplicación de los objetivos acordados a nivel mundial, en particular la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, el Programa 21 y los acuerdos ambientales multilaterales existentes.

**Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

**Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización presta su apoyo a la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el PNUMA y la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza y de los Recursos Naturales mediante la aportación de recursos para mantener el acceso gratuito en línea a “ECOLEX – El portal del derecho ambiental”, que constituye una fuente completa de información sobre derecho ambiental. Además, ha publicado 24 escritos sobre leyes y políticas ambientales, ha difundido más de 190 artículos sobre la labor de las Naciones Unidas y ha formulado más de 250 documentos sobre la protección del medio ambiente.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

ICEL asistió y participó activamente en la Primera Asamblea de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente, celebrada en Nairobi (Kenya) el 23 de junio de 2014 y organizada por el PNUMA. También asistió y presentó contribuciones al documento final de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río+20), celebrada en Río de Janeiro (Brasil), que sirvió de base para la plataforma web “El mundo que queremos 2015”. Además, ICEL presentó también aportaciones al Relator Especial sobre los derechos humanos y el medio ambiente del Consejo de Derechos Humanos sobre mejores prácticas relacionadas con la

utilización de las obligaciones y los compromisos de derechos humanos para fortalecer la política ambiental y la prevención.

### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

Durante el período sobre el que se informa, la organización estuvo representada en varias reuniones organizadas en la Sede de las Naciones Unidas, así como en las comisiones regionales. ICCEL, en cooperación con la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza y de los Recursos Naturales, publicó la quinta edición del “Proyecto de Pacto Internacional sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo – Aplicando la Sostenibilidad” en el marco de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y entregó ejemplares a los Estados Miembros y el personal directivo superior de las Naciones Unidas.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se han especificado actividades.

## **12. The International Council on Clean Transportation**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2012**

#### **Introducción**

The International Council on Clean Transportation (ICCT) es una organización de investigación sin fines de lucro con experiencia en transportes, transporte marítimo, aviación, climatología y salud. Activa desde 2005, tiene oficinas en China, Alemania y los Estados Unidos de América.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

ICCT adapta su enfoque y sus resultados sistemáticos para motivar a los reguladores, los encargados de la formulación de políticas y los principales interesados responsables de influir, formular y aplicar las políticas de transporte. La labor de ICCT recae en cuatro categorías: la colaboración directa con las entidades públicas para prestar asistencia técnica en la redacción de documentos reglamentarios y la recopilación de datos; la organización de talleres públicos para los reguladores sobre emisiones, climatología, evaluaciones de salud pública, el potencial tecnológico y análisis de la relación costo-beneficio, entre otros temas; la colaboración con consultores para sentar las bases técnicas para futuras regulaciones; y la elaboración de informes sobre mejores prácticas internacionales.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

ICCT participa en una serie de iniciativas de clima y aire limpio relacionadas con los transportes relevantes para la labor de las Naciones Unidas, en particular con el fin de promover el desarrollo sostenible y hacer frente al cambio climático.

Se centra en el fortalecimiento de la capacidad de los organismos del sector público para promulgar regulaciones eficaces en el sector del transporte que minimicen el cambio climático y mejoren la salud pública.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

ICCT ha participado en las Conferencias de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático de 1992, organizadas en 2014 y 2015 (COP 20 y 21), en las que se unió a los esfuerzos por conseguir compromisos de gobiernos y empresas importantes y formular planes de acción que incluyeran la mitigación del cambio climático.

#### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

ICCT colabora con el Comité de Protección del Medio Marino de la Organización Marítima Internacional (OMI) para abordar los límites de emisión de agentes contaminantes y las necesidades de combustible de bajo contenido de azufre, así como establecer normas de ahorro de combustible. ICCT también está estrechamente relacionada con la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) y presentó evaluaciones técnicas que contribuyeron a la norma de emisiones de CO<sub>2</sub> para nuevos aviones de 2016 de la OACI. ICCT participa estrechamente en la Coalición Clima y Aire Limpio para Reducir los Contaminantes del Clima de Corta Vida en la que el PNUMA actúa como secretaria. En colaboración con el PNUMA, ICCT codirige la iniciativa de Vehículos Diesel de Trabajo Pesado de la Coalición.

#### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Los programas de ICCT están alineados con el objetivo 7 de los ODM, ya que intentan: promover mejores prácticas y soluciones integrales para mejorar la eficiencia y las emisiones de los vehículos, aumentar la calidad de los combustibles y la sostenibilidad de combustibles alternativos, reducir la contaminación de la flota en uso y reducir las emisiones de la circulación internacional de mercancías. ICCT trabaja directamente con los reguladores y las partes interesadas con el fin de elaborar políticas normativas nacionales para mitigar el cambio climático. Entre las importantes labores que realiza, también se incluye el apoyo a una evaluación comparativa de los objetivos de consumo de combustible para vehículos en el Brasil y su colaboración en una serie de documentos relevantes, como un análisis de la relación costo-beneficio en México.

### **13. International Council on Social Welfare**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1972**

##### **Introducción**

International Council on Social Welfare (ICSW) es una ONG centrada en la promoción, el desarrollo de conocimiento y la asistencia técnica a favor del desarrollo social. Se fundó en 1928 en Francia y en la actualidad representa a organizaciones nacionales y locales de más de 70 países.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

ICSW promueve el reconocimiento y la realización de los derechos humanos, incluidos los derechos fundamentales al empleo, a los ingresos, a la alimentación, a la vivienda, a la educación, a la asistencia sanitaria y la seguridad. Lucha por empoderar a sus miembros para que participen plenamente en la sociedad como ciudadanos responsables, con una mayor voz y capacidad cívicas para lograr resultados significativos. La reducción de las dificultades y la vulnerabilidad, especialmente entre las personas desfavorecidas, sigue siendo una preocupación prioritaria para esta organización.

### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

En 2015, ICSW eligió un nuevo Presidente.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La representación mundial de ICSW sigue siendo la fuerza sobre la que se sustenta su activa participación en la labor de las Naciones Unidas, especialmente en lo que se refiere a hacer declaraciones políticas y proponer sugerencias constructivas para el desarrollo social.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Durante el período sobre el que se informa, la organización ha presentado periódicamente declaraciones políticas a la Comisión de Desarrollo Social y la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Asistió a los períodos de sesiones 50°, 51°, 52° y 53° de la Comisión de Desarrollo Social y presentó declaraciones sobre la erradicación de la pobreza, el empoderamiento de las personas, la integración social, el empleo y las condiciones de trabajo decente. También participó en el 59° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en marzo de 2015 y formuló una declaración en la que expuso a grandes rasgos el nexo entre género y envejecimiento y puso de relieve el sufrimiento de las mujeres de edad y la necesidad de abordar su marginación en la sociedad. ICSW participó también activamente en los períodos de sesiones 3° y 4° del Grupo de Trabajo de Composición Abierta sobre el Envejecimiento en 2013 y 2014.

### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

La organización ha seguido promoviendo y ampliando su apoyo a la Iniciativa sobre un Nivel Mínimo de Protección Social propuesta por las Naciones Unidas. Ha sido miembro fundador de la Coalición Mundial por los Niveles Mínimos de Protección Social, que reunió a más de 80 ONG que se dedican a cuestiones relativas a la protección social y la promoción de la Iniciativa sobre un Nivel Mínimo de Protección Social. ICSW ha participado en todas las reuniones de la Junta de Cooperación Interinstitucional en Materia de Protección Social, creada en junio de 2012 y que presiden conjuntamente la OIT y el Banco Mundial, y coopera en el ámbito de la protección social al potenciar una mayor repercusión a nivel nacional.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

En apoyo de los ODM, ICSW ha llevado a cabo iniciativas notables para promover la igualdad de género y apoyar el empoderamiento de las mujeres.

## **14. Federación Internacional de Derechos Humanos**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1952**

#### **Introducción**

La Federación Internacional de Derechos Humanos (FIDH) se creó en 1922 y está representada actualmente por 178 organizaciones de derechos humanos en todo el mundo.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

Desde la adopción de la Declaración Universal de Derechos Humanos el 10 de diciembre de 1948, su objetivo ha sido avanzar en la aplicación concreta de la Declaración.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

El número de miembros de FIDH aumentó de 164 organizaciones afiliadas a finales de 2011 a 178 a finales de 2015. También ha establecido una delegación permanente en Nueva York para aumentar su colaboración con las Naciones Unidas.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

FIDH ha priorizado los siguientes temas, que han orientado su labor dentro del sistema de las Naciones Unidas: luchar contra la impunidad, aplicar los derechos económicos y sociales, garantizar los derechos de la mujer como derechos humanos fundamentales y proteger a los defensores de los derechos humanos. Durante el período sobre el que se informa, ha organizado varias sesiones de capacitación que han beneficiado a más de 87 defensores de los derechos humanos y ha presentado más de 100 memorandos que abordan una amplia gama de mecanismos, procedimientos especiales y temas de las Naciones Unidas que forman parte de las competencias del Consejo de Derechos Humanos.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

FIDH ha elaborado importantes cantidades de presentaciones escritas y documentos de promoción que incluyen más de 175 informes y documentos de promoción dirigidos a las Naciones Unidas. También ha presentado más de 33 declaraciones orales ante el Consejo de Derechos Humanos en sus períodos de sesiones ordinarios y extraordinarios y ha organizado 10 actos paralelos. Además, FIDH ha asistido periódicamente al Foro de las Naciones Unidas sobre las Empresas y los Derechos Humanos y ha presentado documentos de posición al Grupo Independiente de Alto Nivel sobre las Operaciones de Paz y al Examen de Alto Nivel de la resolución 1325 (2000) del Consejo de Seguridad sobre la Mujer, la Paz y la Seguridad.

### **Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

FIDH ha organizado seminarios de capacitación para los defensores de los derechos humanos con miras a promover el diálogo y la cooperación con los Estados Miembros sobre los temas en el ámbito de competencia del Consejo de Seguridad. También ha trabajado en estrecha colaboración con los Estados Miembros para ayudar a redactar y movilizar el apoyo a las resoluciones, en particular en el marco de la Tercera Comisión. Proporciona información de manera regular a los Relatores Especiales de la Comisión de Derechos Humanos mediante la colaboración con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH).

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

FIDH ha sido fundamental para aumentar la sensibilización sobre la inclusión de los derechos humanos en los Objetivos de Desarrollo Sostenible. En apoyo de los ODM, la organización llevó a cabo diversas capacitaciones, organizó campañas y presentó comunicaciones escritas en relación con los siguientes temas:

- Efectos de las medidas de austeridad en Grecia, defensores de los derechos sobre la tierra, así como derechos económicos, sociales y culturales en Guatemala, la Federación de Rusia y Sudáfrica.
- Violencia sexual en la República Democrática del Congo, Egipto, Guinea, Libia, Malí, Nigeria, Túnez y la República Árabe Siria y derechos de la mujer en el Afganistán, la Región Árabe, el Senegal, Uganda y Viet Nam.
- Integración de los derechos humanos en las políticas de desarrollo, los acuerdos comerciales y los tratados de inversión en el lugar de trabajo y la medición de los efectos de los agentes empresariales en los derechos humanos.

## **15. Federación Internacional de Asociaciones de Apicultura**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1972**

#### **Introducción**

La Federación Internacional de Asociaciones de Apicultura promueve el desarrollo científico, técnico, ecológico, social y económico de la apicultura. Con más de 112 miembros que representan a 80 países en cinco continentes, la Federación promueve la cooperación de asociaciones, órganos científicos y personas involucradas en la apicultura en todo el mundo.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La Federación promueve la sensibilización sobre la importante contribución de las abejas y otros polinizadores en la protección de la diversidad biológica y el aumento del uso de productos creados por abejas.

#### **Cambios importantes ocurridos en la organización**

No ha habido cambios importantes.

**Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La Federación ha llevado a cabo grupos de trabajo sobre adulteración de la miel, genética de las abejas y apiturismo, y ha organizado simposios internacionales en diferentes regiones. Esto incluye la convocatoria de dos congresos internacionales, en Ucrania en 2013 y en la República de Corea en 2015, y más de diez simposios internacionales sobre apicultura en el Canadá, China, Irlanda, Italia, México, San Marino, Serbia, la República Unida de Tanzania y Turquía.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

No se ha indicado ninguna participación.

**Cooperación con entidades del sistema de las Naciones Unidas**

La Federación se ha coordinado ampliamente con la FAO como parte de sus funciones. En 2012 y 2014, organizó el Simposio Internacional ApiEcoFlora, con la participación activa del personal de la FAO responsable de producción y protección agrícola con especial referencia a los servicios de polinización y las tecnologías relacionadas con la apicultura para las comunidades rurales. La Federación pretende cultivar su colaboración con la FAO para establecer un acuerdo marco de apicultura.

**Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

No se han especificado actividades.

---